
REUNIÓN DEL CONSEJO DEL CENTRO DE INVESTIGACIÓN EN BIODIVERSIDAD Y CAMBIO 
GLOBAL 

Aula 111 del Edificio de Biología de la UAM 

28 de junio de 2022, 11:00 horas 

Orden del día: 

1. Lectura y aprobación en su caso del acta del 25 de abril de 2019. 
2. Informe de actividades. 
3. Aprobación en su caso de las memorias económica y de investigación. 
4. Altas y bajas en el Centro. Información sobre nuevos permanentes y miembros honorarios. 
5. Planificación de la Jornada del CIBC. 
6. Perspectivas de futuro: reparto de gastos, cursos, jornadas, seminarios, elecciones. 
7. Ruegos y preguntas. 
 

Asistentes: Ángel Baltanás Gentil, José Luis Bella Sombría, Daniel Bustillo de la Rosa, Isabel 
Castro Parga, Ana Margarida Coelho dos Santos, Joaquina de la Torre Escudero, Isabel Draper 
Díaz de Atauri, Margarita Patricia Florencio Díaz, Rubén García Mateo, Jesús Herranz Barrera, 
Francisco Lara García, Miguel López Munguira, Manuel Juan Macía Barco, Juan Esteban Malo 
Arrázola, Francisco Martín Azcárate, Salvador Mollá Martínez, Manuel Morales Prieto, Juan 
Carlos Moreno Saiz, Juan Oñate Rubalcaba, Begoña Peco Vázquez, Marta Pola Pérez, Nuria 
Polo Cavia, Helena Romo Benito, José Luis Rubio de Lucas, Guillermo San Martín Peral, Javier 
Seoane Pinilla, Eduardo Tomás Mezquida, José Luis Viejo Montesinos, Airam Rodríguez Martín, 
Ignacio Ramos Gutiérrez y Mario Fernández-Mazuecos Santa Teresa. 

Excusan su ausencia: Paloma Alcorlo Pagés, José Antonio González Novoa, Cristina Mata 
Estacio y Juan Traba Díaz. 

Comienza la reunión a las 11:05 horas. 

1. Se aprueba el acta del Consejo de Centro del 25 de abril de 2019. 
2. Informe de Actividades. 

- La Comisión de Dirección, Comité de Apoyo y Comité de Asesoramiento Científico 
mantienen la composición anterior sin cambios. 

- El Director del Centro nos trasmite una visión optimista de los logros alcanzados. 
Se han publicado 250 artículos científicos, con 1000 citas y una visibilidad general 
satisfactoria. 

- Las actividades de los últimos años se han centrado sobre todo en aspectos 
administrativos tales como los cambios en el reglamento y las consultas a la 
Asesoría Jurídica de la UAM. El nuevo reglamento ha sido aprobado en octubre de 
2021. 

- Por lo que se refiere a la adaptación a los nuevos planteamientos de gasto en la 
UAM, el Director se ha reunido con el Vicerrector de Investigación. En esta reunión 
se ha informado de nuestras actividades (Evaluación de proyectos de la Fundación 
Biodiversidad, Contactos con el Ejército del Aire, participación en la Plataforma 
CIVIS). 



- Otras actividades han incluido la difusión de información en el CIBC, la renovación 
de la web del centro de acuerdo con el formato de la UAM y la participación en los 
seminarios del Departamento de Ecología canalizada por Airam Rodríguez Martín. 

- El director recuerda que la sala de CIBC del edificio de Biología está disponible para 
actividades del centro. 

3. Memorias económica y de investigación. El Director informa que durante los ejercicios 
de 2020 y 2021 no ha habido ingresos o gastos en el CIBC. Begoña Peco Vázquez 
solicita que se explique la falta de ingresos y el Director informa que esto se ha debido 
al decalaje en la adjudicación de los ingresos por retenciones y a fallos en el sistema de 
adjudicación por parte de la UAM. Con respecto a las memorias de investigación el 
Director informa que las de los años 2019 y 2021 están disponibles en la página web 
del CIBC y que la del año 2020 está elaborándose actualmente. Se aprueban las 
memorias económicas y las de investigación de los años 2019 y 2021. 

4. Altas y bajas. Con el nuevo reglamento el Consejo de Centro debe refrendar las 
incorporaciones tanto de personal permanente como de no permanente. Los 
miembros honorarios deben ser aprobados por el Rector de la UAM a propuesta del 
Consejo de Centro. Aprobamos la incorporación de Airam Rodríguez Martín, Ignacio 
Ramos Gutiérrez, Mario Fernández-Mazuecos Santa Teresa, William Douglas Mustin 
Carvalho y André Menegotto Domingos. 
Se pide al Consejo opinión sobre la posibilidad de que la Comisión de Dirección 
continue admitiendo de forma provisional a los miembros que lo soliciten, hasta que 
sean admitidos de manera definitiva por el Consejo de Centro. Se aprueba esta 
propuesta. 
Manuel Morales Prieto pregunta si hay requisitos para que la Comisión de 
Asesoramiento Científico apruebe o no a los candidatos. Se informa que no están 
elaborados estos requisitos, pero que se está elaborando una propuesta con formato 
muy sencillo. Begoña Peco Vázquez recuerda que todos los miembros deben renovar 
su pertenencia al Centro cada cinco años, por lo que el proceso de renovación debería 
simplificarse al máximo. Isabel Draper Díaz de Atauri sugiere que los aspirantes 
acompañen la solicitud con sus líneas de investigación y últimas publicaciones. Se 
sugiere que este requisito se solucione con la presentación de un CV abreviado. 

5. Jornada del CIBC. Tendrá lugar el 14 de octubre de 2022 en el Salón de Actos del 
Edificio de Biología, con capacidad para unas 400 personas. Incluirá una conferencia 
del Dr Carlos Herrera del CSIC, otras conferencias de miembros del Centro y estará 
abierta a estudiantes. José Luis Viejo Montesinos sugiere que las actividades del 
Centro se generen con sinergias entre distintas entidades, tal como ha sucedido con la 
preparación de esta jornada. Se realizará una exposición de posters y se invitará a que 
los autores de los posters realicen breves presentaciones de su contenido. Se pretende 
que haya una elevada participación en las jornadas y que los posters se mantengan 
expuestos varios días para aumentar su visibilidad y la del Centro. Margarita Patricia 
Florencio Díaz sugiere que se aproveche el Servicio de Cultura Científica de la UAM y el 
Director que se contacte con FECYT. Miguel López Munguira y Juan Carlos Moreno Saiz 
instan a que se aproveche en esta jornada el potencial de los jóvenes investigadores 
del Centro. Manuel Morales Prieto propone que haya acceso al contenido de los 
posters desde fuera, José Luis Viejo Montesinos comenta que le parece una buena 
idea que haya un formato conjunto para los posters y Begoña Peco Vázquez indica que 
sería conveniente obtener financiación para la elaboración de los posters. 

6. Perspectivas de futuro. 



- Debemos continuar en la línea de construir una imagen del Centro. Es importante 
que los miembros utilicen la doble firma (UAM y CIBC) tanto a la hora de solicitar 
nuevos proyectos, como en la firma de artículos. Juan Carlos Moreno Saiz recuerda 
que en los estatutos del CIBC está contemplado que los investigadores incluyan la 
adscripción al CIBC en los proyectos solicitados. Se insta también a la utilización de 
la doble filiación en todas las otras actividades en las que sea posible. 

- Se deberá disponer de un presupuesto que ahora no tenemos. Es posible que 
comiencen a llegar fondos provenientes de las retenciones de los proyectos. En 
este ejercicio se han aprobado tres proyectos adscritos al CIBC que generarán 
retenciones para el Centro. Otra posible fuente de ingresos es la aportación de 
alrededor de 1200 euros prevista para los Centros de Investigación por parte de la 
UAM. 

- Una vez que dispongamos de fondos podrá comenzarse a autorizar gastos. 
Establecemos que esto se realice con la siguiente prioridad: 1º Jornadas del CIBC, 
2º promover cursos de formación, 3º financiar seminarios y conferencias, 4º más a 
largo plazo establecer ayudas o premios. Begoña Peco Vázquez propone que a 
medio plazo habrá que contribuir al mantenimiento de equipos y otros gastos que 
ahora realizan los departamentos. Isabel Castro Parga llama la atención sobre el 
hecho de que las indemnizaciones de los contratos de proyectos deberán ser 
asumidas por los Centros de Investigación. 

- Debemos realizar unas elecciones parciales de los miembros no permanentes, que 
deben estar representados en un 15% en el Consejo de Centro. 

- En 2023 se tendrán que hacer elecciones de los miembros de la Comisión de 
Dirección. El Director sugiere que haya una rotación en los cargos directivos del 
Centro. 

7. Ruegos y preguntas. Manuel Juan Macía Barco sugiere que se trabaje por incrementar 
la sinergia entre los distintos miembros del CIBC. Para ello propone una jornada en la 
que se muestren las líneas de investigación. El Director apoya esta propuesta para la 
que se ofrece la oficina del CIBC. 

Se levanta la sesión a las 12:50 horas. 

 

El secretario del CIBC 

 

Firmado: Miguel López Munguira. 


